

**Las organizaciones convocantes de la huelga general del 30 de mayo valoraron muy positivamente la respuesta a la convocatoria**

# REFLEXIONES EN TORNO A LA HUELGA GENERAL EL 30 DE MAYO

**El paro fue secundado de manera generalizada en los diferentes sectores y en las empresas de Euskadi. En el sector industrial, el seguimiento en el metal fue muy amplio y en la construcción el paro afectó de manera casi total al conjunto de las obras.**

**En los Servicios Públicos, destacó la respuesta de la enseñanza, con un paro superior al 70% de los centros públicos. Hubo un amplio seguimiento en ayuntamientos y diputaciones forales, así como en la administración autónoma y Justicia.**

**La jornada de huelga se completó con multitudinarias manifestaciones al mediodía en las cuatro capitales, así como movilizaciones por la tarde en las comarcas y pueblos de toda Euskadi.**



**U**n paso más: Esta huelga supone un paso más en el proceso de lucha y movilización que diversos agentes sociales y sindicales estamos llevando a cabo para frenar la destrucción de derechos y el empobrecimiento de la sociedad. Es la sexta huelga general en 5 años, dato éste que revela la existencia de una sociedad colectivamente organizada y dispuesta a

combatir las políticas que nos llevan a un deterioro social sin precedentes.

La huelga ha tenido tres ejes fundamentales:

- deslegitimar las políticas que sufrimos
- defender y socializar una alternativa a través de la movilización
- reforzar un espacio social y sindical que no acepta la extensión de la pobreza

La situación social es dramática y requiere de soluciones que coloquen la prioridad en el bienestar de las personas y los colectivos. Quienes están en el poder nos dicen que "no hay alternativa". Pero no es cierto. Hay alternativa si hay voluntad de enfrentarse al poder económico. Hay alternativa para oponer en cuestión el modelo europeo, decantado en favor del capital; la hay para acabar con la disciplina de la deuda y el déficit, para defender el empleo digno, los salarios y las pensiones públicas; para cambiar la política fiscal y hacer posibles presupuestos de marcado carácter social. Sí hay alternativa.

Por ello, la utilidad de la huelga es incuestionable. El trabajo de socialización que implica, las miles y miles de asamble-

as realizadas, la explicitación de las propuestas alternativas... van calando en el tejido social de manera palpable. Es cierto que el día siguiente de la huelga no hay un cambio en las políticas que nos aplican.

Pero sin la huelga, no existiría un freno real a políticas aún más duras. Esto explica la necesidad de un proceso de movilización permanente y sostenida que nos conduzca al cambio de las políticas. Por ello, la huelga es un instrumento de gran valor, el mejor instrumento para canalizar colectivamente el hartazgo e indignación de la sociedad. Es, en definitiva, un peldaño más en la necesaria lucha por defender nuestros derechos y lograr una sociedad más justa y solidaria.

# ADECUACIÓN ORGANIZATIVA



Las últimas reformas laborales y especialmente la reforma de Rajoy han modificado sustancialmente las reglas de juego en la Negociación Colectiva, las garantías para preservar los derechos adquiridos y la defensa colectiva de los mismos. Como consecuencia de las reformas la empresa se erige en el ámbito de negociación preferente.

Estas modificaciones configuran un ámbito de relaciones laborales

muy distinto al que conocíamos y ELA ha decidido adaptar su organización a estos cambios con el fin de seguir siendo un instrumento útil para la clase trabajadora vasca y sus aspiraciones. Es el resultado de una profunda reflexión y análisis de la coyuntura socio-laboral que vivimos.

Como consecuencia de ello, ELA va a fusionar sus dos federaciones industriales –Metala y Hainbat– en una única Federación de Industria y Construcción. El resultado final serán tres federaciones profesionales que encuadran todos los sectores:

- Industria y Construcción,
- GIZALAN, federación que abarca a todos los servicios públicos,
- ZERBITZUAK, que abarca a todos los privados.

Todos los congresos de las federaciones se celebrarán el día 4 de julio, tras los cuales ELA habrá pasa-

do de tener 4 federaciones profesionales a tener 3.

La actual coyuntura supone un gran desafío organizativo. La respuesta de ELA es clara: sindicalizar empresas y centros de trabajo para ser eficaces en la defensa de los derechos de los trabajadores y como única garantía de autonomía y viabilidad de nuestro proyecto. La única forma de plantar cara a las reformas son los buenos convenios de empresa. Por tanto, nuestro desafío organizativo consiste en adaptar nuestras estructuras para hacer mejor el trabajo de sindicalización y organización de las y los trabajadores. Es en esta clave que se procede a la fusión de las federaciones.

Del acierto en las adaptaciones organizativas va a depender la eficacia del sindicato en el nuevo contexto. Y ahí se la juega ELA y la clase trabajadora vasca.

## ELA EN UN SEMINARIO SOBRE REVOLUCIONES ARABES Y LOS DERECHOS HUMANOS DE LAS Y LOS TRABAJADORES



Los días 27, 28 y 29 de mayo se celebró en Bruselas un seminario sobre las revoluciones árabes y sus consecuencias en los derechos de los trabajadores y trabajadoras. El seminario fue organizado por la CSI en colaboración con la CSC de

Bélgica y ELA. En el mismo participaron representantes de distintas organizaciones sindicales de Egipto, Túnez, Marruecos, Argelia y Mauritania.

Se abordaron diferentes aspectos de las revoluciones en la región árabe; desde cómo se gestaron y organizaron las movilizaciones en cada uno de los países participantes, haciendo hincapié en la importancia que el movimiento sindical tuvo en las mismas, hasta el análisis de las consecuencias y la situación actual de los derechos laborales en la región. En este

sentido quedó patente la connivencia entre poder político y económico, la vulneración casi generalizada de los derechos laborales y sociales, así como la persecución y represión de que es objeto el sindicalismo reivindicativo, con limitaciones al derecho de huelga y a las libertades sindicales.

Otro aspecto de análisis fue la participación de las mujeres en las movilizaciones y su situación actual en la región. Las mujeres jugaron un papel esencial en las movilizaciones, dejando claro el vínculo que existe entre la reivindicación de los derechos de las mujeres y la reivindicación de justicia y democracia. Sin embargo del análisis se concluyó que, pese al optimismo inicial que hacía pensar que el cambio y la transformación que vendrían tras la Primavera Árabe mejorarían sustancialmente la situación de los derechos de las mujeres, sus expectativas también se vieron frustradas, dado que lejos de avanzar hacia un reconocimiento de sus derechos, se estaba produciendo una involución, consecuencia del peso creciente del fundamentalismo religioso en esos países.

Como dijo una de las sindicalistas presentes en el seminario: "Han sido los pobres y los trabajadores los que han hecho la revolución, pero los que han llegado al poder siguen con las mismas políticas..."

# EL GOBIERNO ESPAÑOL PREPARA NUEVAS Y GRAVES REFORMAS



La Comisión Europea ha concedido ampliar al 6,5% el margen de déficit para España este el 2013, dos décimas más (equivalentes a unos 2.000 millones de euros) que el 6,3% que había pedido el Gobierno de Mariano Rajoy y ha confirmado la prórroga de dos años, hasta 2016, para que España reduzca el déficit por debajo del umbral del 3% que marca el Pacto de Estabilidad y Crecimiento. Esta decisión tendrá graves consecuencias para la clase trabajadora, al estar condicionadas a un calendario estricto de reformas. Las principales reformas estarían ligadas a las pensiones y al mercado laboral.

En cuanto a las pensiones, el Comité de Expertos creado por el Gobierno español para la reforma de las pensiones acaba de publicar un informe cuya valoración no puede ser más negativa. Las

medidas, que en caso de aprobarse entrarían el año que viene en vigor, tienen dos principales consecuencias: la reducción automática de las nuevas pensiones y la pérdida de poder adquisitivo para las personas pensionistas.

Mikel Noval, responsable del gabinete de estudios, destaca que las conclusiones del informe son las esperadas. "Han dejado las pensiones públicas en manos de quienes hacen negocio con las pensiones privadas. La mayoría de sus miembros –12 de 8– están relacionados con el poder financiero. Por lo tanto, no hay que ser muy listo para saber cuál iba a ser el resultado final: destrozarse el sistema público de pensiones en favor de los planes de pensiones privados y de las entidades financieras. En este contexto es difícil entender qué hace el responsable de estu-

dios de CCOO –que votó a favor del informe– en ese comité de expertos, salvo que sea legitimar a quienes pretenden acabar con las pensiones públicas".

En cuanto a la reforma laboral el Gobierno español está preparando un endurecimiento de la anterior reforma, aprobada en 2012. Sobre este tema Mikel Noval destaca que las conclusiones de reforma del 2012 no pueden ser más negativas para la clase trabajadora, por lo que nada bueno se puede esperar del endurecimiento

de la misma. "Han permitido que el despido sea casi libre; se han destruido miles y miles de empleos; no se ha creado empleo y el poco que se ha creado ha sido en condiciones de extrema precariedad; están planteando trabajos a tiempo parcial por debajo del Salario Mínimo Interprofesional... Como se puede comprobar la situación para las y los trabajadores es alarmante".



# ELA PARTICIPO EL 7 Y 8 DE JUNIO EN LA ALTER SUMMIT ATENAS



Durante el 7 y 8 de junio organizaciones sindicales y sociales europeas se unieron para proclamar el *Manifiesto de Atenas* y fomentar la convergencia de sus luchas locales, nacionales y europeas para poner fin a la esclavitud de la deuda y a unas políticas de austeridad que están empobreciendo a los pueblos y recortando derechos fundamentales y políticas sociales que costaron décadas de lucha.

Atenas fue el escenario elegida para esta primera Cumbre Alternativa como muestra de solidaridad con el pueblo griego, masacrado por las políticas de austeridad impuestas por el gobierno griego y las instituciones europeas. También hubo un amplio espacio para la solidaridad con las organizaciones sindicales y sociales que vienen luchando sin tregua contra estas políticas.

El Manifiesto que se ha venido trabajando en los últimos meses por sindicatos y movimientos sociales miembros de la Alter Summit recoge las principales reivindicaciones que vertebran la Alter Summit y suponen la base para la construcción de un movimiento alternativo europeo en pro de una Europa social, democrática, ecológica y feminista.

Tras la proclamación del manifiesto 15 grupos de trabajo elaboraron por temas un programa relativo a la convergencia de las luchas, el fortalecimiento y la expansión de la red y la organiza-

ción de acciones conjunta. ELA participó como ponente en el debate sobre 'Trabajo-Precariedad-Desempleo: cambiar las políticas europeas sobre los derechos de los trabajadores' donde Unai Oñederra, tras hacer un repaso de las luchas llevadas a cabo en Euskal Herria los últimos años, constató que "el dialogo social ya no existe" y subrayó la necesidad de "organizar a los trabajadores y luchar empresa por empresa" sin olvidar, por supuesto, "la movilización en la calle". Además sostuvo que tan importante como movilizar a los trabajadores es "ir creando una alternativa económica (grupos de consumo, cooperativas de energía, monedas locales...) que muestre el camino y la construcción de ese modelo que decimos defender".

"En el caso de Euskal Herria la última huelga general (30 de mayo) ha significado el primer paso para poner en marcha lo que denominamos Carta Social, creada tanto por sindicatos como por movimientos sociales, que considera imprescindible el cambio radical de las políticas neoliberales

que se están aplicando y el impulso de una transformación política y social".

La Alter Summit finalizó con una manifestación que recorrió las calles de Atenas el sábado 8 de junio por la tarde.

El siguiente paso será el examen de todas las propuestas surgidas y la concreción de las prioridades de acción compartidas por las organizaciones miembro de la red. Entre ellas destacan las acciones a nivel europeo contra la austeridad y el "Pacto Fiscal", contra las políticas y el mandato del BCE, la privatización progresiva de los servicios de salud pública, el aumento de una nueva derecha populista y neo-nazi. También se discutirán las propuestas sobre cómo se pueden mejorar las redes europeas de solidaridad y coordinación de luchas.

Ante el cada vez más evidente desastre social que están provocando estas políticas en Europa y en el mundo, urge un cambio radical y sólo será posible si conseguimos cambiar la correlación de fuerzas.

